

Seniorenwohnen mit Betreuung und Pflege Region Gossau; Zusatzbericht

Mit Bericht und Antrag vom 3. November 2010 hat der Stadtrat das Stadtparlament, aber auch die Gemeinden des Zweckverbands Regionales Pflegeheim Gossau, zur Beschlussfassung eingeladen. Die Antworten aus den Räten aller Verbandsgemeinden liegen vor. Der Stadtrat unterbreitet dem Stadtparlament folgende Zusatzinformationen:

Verbandsgemeinde	Berichtsdatum	Stellungnahme
Andwil	15.11.2010	 Die Gemeinde Andwil will die Bereitstellung eines bedarfsgerechten Angebotes an Plätzen in stationären Einrichtungen zur Betreuung und Pflege von Betagten weiterhin im Verbund erfüllen. Das erarbeitete Konzept wird im Grundsatz zustimmend zur Kenntnis genommen. Bis zur Vorlage detaillierter Entscheidgrundlagen bleibt ein definitiver Entscheid vorbehalten.
Gaiserwald	29.11.2010	 Vom Bericht des Stadtrates Gossau wird zustimmend Kenntnis genommen. Der Stadtrat Gossau wird eingeladen, in Zusammenarbeit mit den Verbandsgemeinden das "Seniorenwohnen mit Betreuung und Pflege Region Gossau" in eine gemeinnützige Aktiengesellschaft einzubringen und die entsprechenden Erlasse zur Beschlussfassung vorzulegen.
Niederbüren	10.11.2010	 Der Gemeinderat nimmt zustimmend Kenntnis vom Bericht des Stadtrates Gossau. Eine Zustimmung als Verbandsgemeinde zur Einbringung des Regionalen Pflegeheimes Gossau in eine gemeinnützige Aktiengesellschaft wird in Aussicht gestellt in der Hoffnung, dass der öffentliche Mitteleinsatz im Sinne des nicht zustande gekommenen PPP-Vertrages der Senevita AG auf einem tiefen Niveau gehalten werden kann. Der Gemeinderat dankt der Projektgruppe unter der Leitung vor Stadtrat Paul Egger für die wertvolle Arbeit im Hinblick auf eine politisch und wirtschaftlich akzeptable Zukunftslösung zu dieser regionalen Verbundaufgabe.

Bericht "Seniorenwohnen" Seite 2

Verbandsgemeinde	Berichtsdatum	Stellungnahme
Oberbüren	6.12.2010	 Protokoll und Zwischenbericht der Kommission "Workshop 3 Seniorenwohnen Region Gossau" werden zustimmend zur Kenntnis genommen. Der Überführung des Regionalen Pflegeheimes Gossau in eine gAG wird zugestimmt, ebenso den vorgeschlagenen Eigentums- verhältnissen und der Finanzierung.
Waldkirch	7.12.2010	1. Der Gemeinderat nimmt von der aufgezeigten Lösung des Seniorenwohnens für die Stadt Gossau und die weiterhin am Zweckverband beteiligten Gemeinden in zustimmendem Sinne Kenntnis und unterstützt das vorgeschlagene Vorgehen. Hinweis auf weitere Ausführungen im Beschluss des Gemeinderates: Am 28. November 2010 hat die Stimmbürgerschaft der politischen Gemeinde Waldkirch Ja zur neuen Trägerschaft (Stiftung) für das Alters- und Pflegeheim Wiborada gesagt. Nach Konkretisierung der Bauvorlage für das Alters- und Pflegeheim Wiborada dürfte der Austritt aus dem Zweckverband Pflegeheim Gossau auf das Jahr 2012 der Bürgerschaft der Gemeinde Waldkirch definitiv beantragt und auch umgesetzt werden. Ergibt sich im Zusammenhang mit der Lösungsfindung für die weiteren Gemeinden der Region Gossau und der Stadt Gossau selber entsprechender Handlungsbedarf, bleiben die notwendigen Absprachen vorbehalten.

Stadtrat